
NOTICIAS

V CONGRESO LATINO-AMER.ICANO
DE BUIATRIA

INFORMACION

VETERINARIAS

tituciones similares formadas 0 en formacion'
a nivel internacional.

CENTRO MED. VET. DE MONTEVIDEO
Organizado por fa Sociedad de Buiatria y el Cen

tro Medico Veterinario de Paysandu, bajo los aus
picios de Iii Asociacion Latino-Americana Qe Buiatria
y 101 Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay,
se han iniciado las actividades tendientes a 101 con
crecion del V Congreso Latino-Americano de Buia
tria.

En 101 ocasion se celebranin adem as las XII Jorna
das Uruguayas de 101 Especialidad.

Participaran del evento numerosos especialistas 'I
profesionales de America-Latina.

Su realizacion est! prevista como '101 es tradicional
para el mes de Junio de 1984.

XXII CONGRESO MUNDIAL DE
VETERINARIA

En el pasado mes de agosto se lIev6 a cabo en
101 ciudad de Perth, Australia, el maximo evento
mundial de 101 profesion, del que participaron como
representantes oficiale5 de 101 S.M.v. los Ores. Ruben
Fostel y Luis Bonifacino.

En el transcurso del mismo, 101 Comision Perma
nente de 101 Asociacion Mundial de Veterinaria pro
ced16 a 101 renovacion de autoridades, habiendose de
signado OIl Dr. Juan J. Figueroa como Presidente de
101 A.M.V. y OIl Dr. Luis E. Queirolo, como Vice-Pre
sidente de 101 Asociacion Mundial, area America-la
tina.

La designacion del Dr. Queirolo, como Vice-Presi
dente de 101 A.M.V. honra a 101 profesion Veterinaria
del Uruguay al tiempo Que significa un importante
estimulo para nuestra Sociedad de Medicina Veteri
naria.

Otra profesional uruguaya de amplia 'I reconocida
trayectoria fue designada, tambien en el transcurso
del XXII Congreso, como Vice-Presidenta Mundial
de Colaboradoras de Medicina Veterinaria. Se trata
de 101 distinguida Ora. Arnolfa Gonzalez de Goldem
berg, Miembro del Tribunal de Honor de 101 S.M.v.
y act iva colaboradora de 101 Profesion.

COMISION DE INDUSTRIA PESQUERA
Y ACUICULTURA

Con 101 finalidad de reunir en un cuerpo delibe
rante a todos los profesionales vinculados a 101 In
dustria Pesquera y Acuicultura, en el mes de agosto
p.pdo. se creo, con el estimulo 'I apoyo de la S.M.V.
y en su orbita, 101 Comision de Industria Pesquera 'I
Acuicultura. """

De los objetivos propuestos se destacan, entre
otros, los siguientes:

• fomentar, programar 'I estimular los trabajos en
equipo 'I su discusion en Mesas Redondas.

• Recopilacion bibliografica 'I canje de publica
ciones a nivel nacional e internacional 'I for
macion de una biblioteca especializada a la or
den de todos los colegas.

• Realizacion de Simposios, Concurrencia y rea
lizacion 0 presentacion de trabajos en eventos
de caracter internacional.

• Coordinacion y colaboracion redproca con ins-
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Un importante grupo de colegas, concientes de
que 101 mejor forma de lIevar adelante 101 profesion
es 101 union de los esfuerzos, constituyeron, con la
aprobacion y el apoyo de 101 Sociedad de Med. Ve
terinaria, el Centro Medico Veterinario de Monte
video.

Las motivaciones basicas que dieron lugar a esta
conjuncion de esfuerzos, se pueden resumir de 101
siguiente forma:

• necesidad de estudiar 101 problematica de la
profesion en 101 realidad actuat.

• lIevar a cabo una aceion gremial adecuada con
los colegas radicados en 101 ciudad de Monte
video.

• colaborar con 101 Sociedad de Medicina Veteri
naria del Uruguay.

• organizacion de Jornadas de profundizacion If"
puesta OIl dia de conocimientos.

XIV REUNION DE LA COMISION
COORDINADORA

Montevideo, agosto 20 de 198~

ACTA
En Montevideo, a los veinte dias del mes de agos

to de mil novecientos ochenta 'I tres, citados por et
Consejo Directivo de 101 SMV, se reune en el Sal6n
"B" de 101 Agrupacion Universitaria del Uruguay, la,
Comision Coordinadora con 101 participaci6n de:

Consejo Directivo: Dr. Luis E. Queirolo, Presiden
te; Dr. Julio Garcia Lagos, Vice-Presidente; Dr. EI
bio 50501, Secretario; Dr. Francisco Popelka, Tesore
ro; Dr. Andres Pollak, Pro-Tesorero; 'I los Ores. W.
Pereyra y W. Rodriguez, miembros titulares.

Soc. y Asoc. Especialistac: Ores. Anibal Duran del
Campo (CRIA) y E. Bertullo (Pesca).

C. Mee!. Veterinarios: Ores. J. Cardozo (Tacua
rembo); Dr. O. Pepe (Paysandu); Ores. Ballestena
y Braganca (Rivera); Dr. A. Castrillejo (Paso de
los Toros); Dr. Bofil (Rio Negro); Dr. Sarasua (Ar
tigas); Dr. Sanner (Cerro Largo); Dr. Sosa (Saito);
Dr. Bennet (Soriano); Dr. Ghemi (Pando): Dr. Bo
naudi (Colonia); Dr. Klapembag (Lavalleji.) y Dr.
P. Albanel (Montevideo).

Comisiones: Participa el Dr. Francisco Muzio por
101 Comision Reglamentacion.

Se dOl comienzo a 101 reunion indicando el Sr. Pre
sidente que, habiendo sido repartida el Acta de 101
Comision Coordinadora XIII, se procedera a recibir
las observaciones que pudiera merecer.

De no presentarse se aprobaria 101 misma.
En tal sentido el C.M.V. de Rivera manifiesta que

en el tema Aranceles, su voto fue favorable y no
abstencion como figura en el Acta XIII.

Tomado nota de 101 observacion y sin mas se aprue
ba el Acta de Coord. XIII.
Asuntos Previos

Seguro: EI Dr. Queirolo informa sobre las gestio
nes que se han venido realizando en relacion OIl Se
guro de Agrupamiento en forma mas 0 menos por
menorizada.
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A los fines de su concreClOn se recomienda en
viar a la Sociedad los formularios oportunamente re
mitidos con todos los datos.

Se informa ademas que tal seguro de agrupamien
to no generara una sobre-cuota sino que ira inclui
do en la misma.

Presupuesto S.M.V.: EI Dr. Queirolo manifiesta
'Que en la actualidad, los ingresos cubren estricta
mente los costos operativos de la Sociedad por 10
que se corre el riesgo de no poder absorber un in
<:remento de sus actividades, manteniendo el actual
nivel de ingreso.

En tal sentido informa que atendiendo a la situa
cion critica por la que ha atravesado y atraviesa la
profesion, se ha mantenido el monto de la cuota 50

'Cial en el establecido en Enero de 1982 pero que,
por las razones expuestas se han iniciado estudios
pilra proponer en la proxima Coordinadora, un au
mento en la cuota social a partir de enero de 1984.

EI Dr. Sarasua al respecto menciona la qravedad
de la situacion por la que atraviesa el Veterinario
hoy, entendiendo necesario que se real ice un estu
dio serio y profundo de las causas que la generan.

Se realiza un cambio de opiniones sobre el par
ticular por varios asistentes destacandose que se ha
ce necesario que la profesi6n realice este anal isis,
de forma de profundizar sobre el por que de la
profesion veterinaria hoy en el Uruguay y el para
que de la Veterinaria en un pais que ha side agri
cola ganadero, que hoy es financiero, perc que de
bera volver a su produccion pecuaria como futuro
economico.

Ningun Plan de Estudios, ni tampoco una Re
glamentacion contaran con la orientaci6n debida, si
no se procede al estudio de las causas de fondo
-que han generado esta situacion.

En este contexto y con el concenso de la total
lidad de los presentes se resuelve la creacion de un
!lrupo de trabajo que, se aboque al estl;dio pro
puesto.

Privatizacion de actividades: EI C.MV. de Pay
sandu plantea la necesidad de retomar las gestiones
iniciadas respecto a pasar a la profesion liberal las
Sanidades de Exportacion. Se informa por parte de
la mesa que se han realizado varias gestiones con
respecto al Certificado de Aptitud Reproductiva que
no fueron favorables. No obstante se estima conve
niente replantear las gestiones en cuanto a 10 pro
puesto por Paysandu.

Informes de Actividades: C.MV. de Paysandu in
forma que en el dia de hoy (20-08-83) se realiza
en aquel Departamento un Cursillo para jurados de
Admision.

Se pone en conocimiento de los concurrente que
la Sociedad de Med. Veterinaria ha instalado un
Stand en la Expo Prado 83, en un local cedido por
fa ARU.

C.M.V. de Rivera: Informa la realizaci6n de las
Jornadas de Ovinos para los primeros dias de Diciem
bre del cte. ano, de acuerdo al programa que se re
parte a los integrantes de Coord. concurrentes a la
reunion.

Solicita en prE!stamo, con caracter reintegrable, la
suma de NS 20.000.

AI respecto y sin que ello afecte la aprobacion de
dicha solicitud. se informa que el Consejo Directivo
esta estudiando una reglamentacion para este tipo
de prestamo, asi como para los equipos de proyec
cion recientemente adquiridos. En tal sentido se so
licita opinion a los presentes, teniendo en cuenta
que dicha reglamentacion no ha sido aun redactada
de manera definitiva.
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Se sugiere condicionar las solicitudes a que el
Centro solicitante este al dia en sus aportes Sociales.
AI mismo tiempo se plantea que deberia exigirse al
solicitante el envio del presupuesto estimado para
las actividades que desee financiar.

EI Dr. Ballestena informa luego sobre la iniciacion
de las actividades de la Central de Cobros a la que
todos los Veterinarios de Rivera estan obligados a afi
liarse.

Comentados sus primeros pasos, se considera tras
cendente los resultados de esta experiencia a los
fines de su eventual aplicaci6n en otros departa
mentos.

EI Presidente del C. de Montevideo informa sobre
las reuniones mantenidas por colegas del Dpto. de
Montevideo en relaci6n a la creacion del C.M.V.
del departamento.

Informe de Comisiones

Se informa que de acuerdo a 10 planeado en Coor
dinadora XIII en Paysandu, en cuanto a la atenci6n
de las situaciones enunciadas pOr la Comis;6n Pay
sandu, el Consejo Directivo procedi6 a la designa
cion de Comisiones de Trabajo, las que han de in
formar sobre 10 tratado hasta la fecha,

Com. Estatutos

EI Dr. W. Rodriguez informa que se han ido es
tudiando los actuales, estimandose que los mismos
son engorrosos en la formulacion por ejemplo de
procesos para eleccion de autoridades, etc.; al mismo
tiempo, se han iniciado contactos con organismos
federados tendientes a recopilar antecedentes que
puedan ser utiles para proceder a adecuar el siste
ma a la Sociedad.

Com. Relaciones Estudiantiles: EI Dr. E'bio Sosa
informa sobre los puntos propuestos por la Comi
sion para la actitud a asumir por la Sociedad en
la Materia. AI mismo tiempo informa sobre la Reso!.
del Consejo en relaci6n a Plan de Estudios que 'crea
un Grupo de Trabajo que debera consultar obligato
riamente y antes de su informe al Consejo, a Estu
diantes y Docentes. Tanto las propuestas de la Co.
mision como la Resolucion del Consejo sobre Plan
de Estudios cuentan con el respaldo de esta Coordi
nadora, debiendose dar a conocimiento de la pro
fesion.

Antes de continuar el informe de Comisiones, el
Or. Queirolo menciona que esta integrando el Jurado
de Admision del Prado '83 por 10 que debe retirarse;
no obstante habiendose encomendado informar a
Coord. sobre el punta Elecciones del Consejo Direc
tivo, plantea que de no haber inconvenientes se pa
sara a este punta y luego se continuara el informe
de Comisiones.

Elecci6n Consejo Directivo: Informa la Coordina
dora sobre los pormenores de la situacion creada
en relacion a los integrantes del actual Consejo y
en atencion a que entre los miembros titulares, por
haber completado 3 periodos de dos anos en el Con
sejo, deben deja rio, se propone abrir un plazo para
la presentacion de listas hasta el 30 de setiembre
previendo la realizacion de elecciones para la pro
xima Coordinadora.

De acuerdo a fo informado por el Dr. Queirolo al
respecto, se aprueba por unanimidad la propuesta
formulada, estableciendose hasta el 30 de setiem
bra plazo para la presentacion de Iistas (7 titulares
y 7 suplentes) procediendose a la eleccion en la
proxima reunion de Coordinadora.

Habiendose retirado el Dr. Queirolo, asuma la pre
sidencia de la Reunion el Dr. Julio Garcia Lagos.

Comisi6n Reglamentaci6n: EI Dr. Muzin informil
de 10 tratado por la Comision y presenta 3 la Coor-
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dinadora el Esquema de trabajo propuesto para et
estudio de la Reglamentacion el que es aprobado
pOr la Coordinadora.

AI respecto el Dr. Garcia lagos menciona que et
trabajo de la Comision esta muy Iigado a 10 discu
tido en la Coordinadora a primera hora, es decir, la
necesidad de estudiar a fondo el por que y para
que de la profesion en un pais como Uruguay, der
mismo modo esta enrabada a la propuesta de un
Plan de Estudios, por 10 que estima que es funda
mental el trabajo del Grupo cuya creacion se propu
so para luego continuar con los estudios de Plan y
Reglamentacion. Este criterio es compartido por la
totalidad de los presentes.

Casa Veterinaria: Se informa que se han iniciado
contactos tendientes a presentar ante Coordinadora
presupuestos por adquisicion de localy su manteni
miento y otro partiendo del alquiler de un inmueble.

Se manifiesta asimismo que prima el criterio, a
nivel del Consejo, de alquiler experimentalmente
por un determinado perfodo de tiempo, antes de
adoptar una decision definitiva.

Es de tener en cuenta que a estos COSt05 se su
maran los operativos y los de cotificacion por agru
pac ion a la AUDU que se estiman del orden de los
N$ 3,000 a N$ 4.000.

Asimismo ,debe considerarse la incidencia que es
tos presupuestos puedan tener sobre la cuota social.

Aranceles: EI Dr. Garcia Lagos informo sobrae las
respuestas recibidas de los CMV, al respecto. Discu
tido el punto, se resuelve mantener para los tres items
propuestos por Florida, como Minimo Nacional, ef
monto establecido para Set. 81.

Con tal resolucion se hara lIegar a todos los CMY
un informe anexo a los aranceles de Marzo 83.

Varios: EI Dr. Rodriguez :nformo sobre: el Progr<!
ma propuesto para las Jornadas de Atlantida anun
ciandose que seran realizadas por el CMV Regionar
Pando y la SMV contando con el apoyo personal d~

integrantes de la Reg. Canelones.
Siendo las 12.45 se da por finalizada la sesio~

estableciendose para Nov. 83 la proxima reuni6n.

RELACIONES ESTUDIANTILES

EI Consejo Directivo, a propuesta de la Comisio~

de Relaciones Estudiantiles oportunamente creada, ha
aprobado las siguientes bases, tendiendo a integra..
a su futuro medio profesional a los Estudiantes de
Veterinaria a traves de la S.M.v.:

I) 'Estimular el desarrollo de las actividades ten
dientes a la practica en el medio rural, a tra
ves de la concurrencia de estudiantes a los
Centros Medico-Veterinarios. -

2) Propiciar la participaci6n estudiantil en char
las y conferencias tecnicas que se desarrollen.
organizadas por la Sociedad 0 sus filiales es
pecializadas.

3) En coordinacion con la Facultad de Veterina
ria, propender a la organizacion de mesas re
dondas integradas por docentes, tecnicos ofi
ciales y profesionales de ejercicio liberal, diri
gidas a estudiantes.

4) Apoyo a toda actividad cientifica organizada
por los estudiantes.

5) 'Contribuir a la formacion etica y orientacio...
profesional de los futuros colegas.

6) Recepcion a los colegas recien recibidos.
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